

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

[POLITIQUE FRANÇAISE]

Le 24 juillet 2023



Emmanuel Macron empêché ou la fin du macronisme

Le remaniement politise le gouvernement et fait tomber les masques. Le macronisme ne parvient pas à entretenir le mirage et s'affiche de plus en plus comme une droite libérale et traditionnelle.

Les Radicaux de Gauche n'ont pas l'habitude de commenter les remaniements ministériels dans la mesure où le changement de ministres n'a pas de signification puisque, au-delà des hommes, l'action politique du pouvoir reste la même.

Cependant le dernier est significatif de l'impasse dans laquelle se trouvent le Président de la République et sa majorité. Ce remaniement signe la fin du macronisme.

Depuis plusieurs mois, les différends entre Emmanuel Macron et Élisabeth Borne sont patents, non sur le fond de l'action gouvernementale où ils sont en complet accord, mais sur les modalités de cette activité où les nombreuses divergences sont soulignées par la presse et tous les analystes politiques. Ces désaccords profonds et persistants auraient dû conduire au limogeage de la Première ministre. Or Élisabeth Borne a été maintenue, par défaut d'autres solutions, à son poste ce qui montre l'absence de marge de manœuvre d'Emmanuel Macron.

Ce remaniement montre aussi la fin de l'illusion politique du macronisme triomphant. Il y a 6 ans, on vantait les richesses de la société civile qui allait, par ses compétences, résoudre tous les problèmes de la France à la place des politiques présumé.e.s « incompetent.e.s ». Il y a 6 ans, on faisait le « casting » des candidat.e.s député.e.s pour chasser la Droite et la Gauche trop « traditionnelles ». Aujourd'hui, Emmanuel Macron renvoie ses ministres de la société civile parce qu'ils n'ont pas su « s'imposer politiquement ». Le nouveau ministère est composé de la garde rapprochée du Président de la République et l'illusion de la nouvelle donne politique est bien morte.

Les Radicaux de Gauche constatent que le mirage politique du macronisme vient de disparaître. Que celles et ceux qui y ont cru ouvrent enfin les yeux...